
LA RÉPUBLIQUE DU CENTRE MERCREDI 27 SEPTEMBRE 2023 7

Loiret Actualités

Rep

lumière. Chaque année, il
faut renouveler l’intérêt.
Cela a bien résonné dans
cette année 2023. »
François Bonneau salue

« l’identité profonde que
nous avons avec le vélo :
c ’e s t p u i s s a n t , c ’e s t
1.800.000 [usagers] sur la
Loire à vélo, et ça continue
à se développer ». Ce qui
traduit, selon lui, « un tou-
risme zen, agréable. » La
Parenthèse, à Chambon-la-
Forêt, s’inscrit dans cette

dynamique. Un lieu insoli-
te, qui propose « treize tiny
houses en forêt domaniale
d’Orléans, signées par des
artistes de renom », expli-
que Antoine Fesson, à l’ini-
tiative du projet avec Sa-
m a n t h a B a i l l y . L à
se marient résidences d’ar-
tistes, médiation culturelle,
potager en permaculture,
matériaux biosourcés…
Pour François Bonneau, de
tels lieux sont des éléments
« d e d é v e l o pp emen t ,

d’identité, de fierté face
aux enjeux de transition
écologique. » Ou comment
faire d’une contrainte « une
occasion d’adhésion et de
réalisation des préoccupa-
tions de nos concitoyens ».
Autre préoccupation, l’in-

f l a t i o n e t l e p o u v o i r
d’achat. « Un sujet majeur »
pour Harold Huwart, vice-
président délégué à l’éco-
nomie, au tourisme et à
l’Europe. S’il constate une
fréquentation stable des

BILAN n Le Centre-Val de Loire mise sur la nature, le « zen », et veut allonger sa saison touristique

La Région doit déployer « ses ailes »

Maude Milekovic
maude.milekovic@centrefrance.com

L a saison n’est pas enco-
re terminée, mais la
Région Centre-Val de

Loire en tire déjà un bilan
satisfaisant. Le « cadre
n’était pas simple, par rap-
port à l’inflation et la mé-
téo, alors que nous avons
un tourisme très lié à la na-
ture », avance François
Bonneau, le président de la
Région. « Mais cette année
a permis à notre mixte pa-
trimoine, nature, plaisirs de
la table et du vin, mobilité
zen… de s’exprimer com-
plètement. »

Un tourisme « zen »
et abordable
« Les touristes cherchent

une combinaison d’expé-
riences globales », avance
Marc Richet, président du
comité régional du touris-
me. C’est pourquoi, selon
François Bonneau, « il faut
engager beaucoup d’événe-
mentiel. Ouvrir des sites
n’est pas suffisant. Il faut
rythmer notre saison avec
des choses qui prennent la

hébergements, c’est parce
que « les touristes ont fait
des efforts. Notre région
propose un tourisme abor-
dable, accessible, donc on
a mieux résisté. »
Mais « les années à venir

seront difficiles », prédit-il.
L’hébergement de milieu
de gamme, notamment,
s’affaisse. Un sujet d’alerte
pour la Région, tout com-
me les difficultés de recru-
tement, devenues « le pre-
mier facteur limitant ».

Développer les
« ailes de saison »
La Région mise donc sur

ses « ailes de saison », une
« jolie expression » selon
François Bonneau, pour
décrire « une saison qui
débute plus tôt, puis se
prolonge ». « Alors qu’en
France on parle de surtou-
risme, qui entraîne des dé-
sagréments liés à la présen-
ce excessive de touristes au
même moment, notre ob-
jectif est non pas de con-
centrer la saison sur juillet
et août, mais d’avoir une
dynamique d’étalement. »
Et de rappeler les deux

prochains grands rendez-
vous : l’opération Automne
gourmand, du 24 septem-
bre au 10 décembre, et le
festival AR(t]CHIPEL, du
20 octobre au 5 novem-
bre. n

La Région a présenté lundi
son bilan touristique 2023.
François Bonneau a salué
« une bonne saison » et pré-
senté sa stratégie pour les
années à venir.

DESTINATION. La Loire à Vélo reste l’un des plus grands facteurs d’attractivité de la région. P. PROUST

3,1 millions
de visiteurs, de janvier à
août (+ 6,6 % par rapport
à 2022), dans les « grands
sites » régionaux

-1,8 %
de passages vélos
comptabilisés de janvier
à août (mais + 42 %
le 15 août)

-5 %
de passages vélos
en août (mais + 20 %
la première quinzaine
de septembre)

8 sur 10
professionnels de
l’hôtellerie de plein air
se disent satisfaits
de la fréquentation

+ 10 %
de nuitées étrangères
dans les hôtels

21.000
logements disponibles
de janvier à août (+ 17 %)

1,8 million
de nuits réservées
de janvier à août (+ 19 %)

n EN CHIFFRES

À la tête d’une équipe indé-
pendante, Frédéric Néraud
(Horizons), vice-président
du conseil départemental
du Loiret chargé des mobili-
tés et de l’aménagement
du territoire, président de
Tourisme Loiret et du PETR
Gâtinais Montargois, n’a
pas réussi son pari, diman-
che : être élu sénateur du
Loiret.
S’il regrette cette issue,

« un échec incontestable
alors qu’on avait abordé ce
scrutin avec une certaine
confiance », il estime que
son résultat est honora-
ble : « Ce n’est pas une dé-
route. I l fal la i t obtenir
393 voix. Nous en avons
obtenu 288. I l nous en
manque donc 105. »

« Un décalage »
Frédéric Néraud décrit

une certaine assurance
après les visites sur le ter-
rain, durant la campagne,
auprès des élus : « Force est
de constater qu’il y a un dé-
calage entre les intentions
et la réalité du vote dans
l’isoloir. Jean-Pierre Sueur
m’en avait parlé. »
Il estime qu’il a fait le

plein de voix en milieu ru-
ral mais n’a pas réussi à
remonter le handicap des
grandes et moyennes villes

(Orléans, Montargis, Gien,
Pithiviers, Châteauneuf-
sur-Loire) : « Avec le reca-
librage des voix opéré par
François Hollande, les vil-
les ont plus de poids. 10 %
du corps électoral étant
orléanais, ça pèse. Je pré-
cise aussi qu’i l y a une
grande différence entre les
grands électeurs et les
électeurs. Les élections
présidentielle et législati-
ves ont accouché d’une
déroute des partis tradi-
tionnels. Les électeurs ne
leur font plus confiance.
Ce n’est pas le cas des
grands électeurs qui sont
rassurés par ces mêmes
partis. » En effet, Hugues

AVIS. Le conseiller départemen-
tal juge son score honorable.

RECRUTEUSE. Sophie, chargée de mission RH chez Patàpain,
profite du forum pour rattraper les déficits de recrutements. D.C.

Pourquoi la chargée de
mission RH chez Patàpain,
Sophie Corneille, attend
toujours 2.000 emplois,
2.000 sourires « avec impa-
tience » ?
Depuis le forum qui s’est

tenu, hier, à La Passerelle
de Fleury, elle s’en expli-
que : « On a beau faire de
bons produits, ce qu’il y a
de plus cher dans une en-
treprise, ça reste le capital
humain. » Et, justement,
sa boîte rencontre des dif-
ficultés de recrutement :
« Sur la métropole, on re-
cherche dix assistants ma-
nagers en restaurant, seize
vendeurs-préparateurs et
des apprentis (de CAP à
master commerce) ». Le
forum lui permet, en cela,
« d’intercepter des visi-
teurs en recherche d’em-
ploi qui viennent pour un

tout autre domaine et de
leur expl iquer nos mé-
tiers. » Résultat, « on par-
vient à recruter des per-
sonnes qui ne pensaient
pas forcément à nous ».
Hier, le président-initia-

teur du forum, Alex Va-
gner, attendait 2.000 visi-
teurs d’ici la fermeture,
ent re l e s so i xante -d i x
stands, dont cinquante-
quatre d’entreprises. Avec,
déjà, une jolie fréquenta-
tion à l’heure du déjeuner.
Son objectif reste pourtant
« moins quantitatif que
qualitatif. Il est de créer
du dialogue, de l’envie et
de la rencontre ». Hier, son
deuxième salon de l’année
avait pour triple thémati-
que l’alternance, le handi-
cap (inclusion) et le bien-
être au travail. n

D.C.

EMPLOI

Encore un salon 2.000 emplois,
2.000 sourires bien fréquenté

Saury et Pauline Martin
ont été élus avec l’étiquet-
te LR, Christophe Chaillou
représentant le PS, avec le
soutien du PCF.

Des pressions de la
part d’Hugues Saury
Frédéric Néraud fait égale-

ment un constat, triste :
« On a trois sénateurs du
Loiret qui représentent la
métropole orléanaise et son
aire d’attraction. L’est, le
nord et le sud ne sont pas
représentés. Il faut croire
que certain(e)s pensent
qu’en étant originaire de
l’est du département, on ne
va pas défendre tout le Loi-
ret. »
Il dénonce des pressions

de la part d’Hugues Sau-
ry : « Des gens se sont re-
trouvés dans son comité
de soutien sans avoir don-
né leur feu vert. »
En dépit de cette douche

froide, Frédéric Néraud a
digéré sa déception et ne
compte pas abandonner la
vie publique : « Il faut se
reprendre, la vie conti-
nue ». Il devrait donc croi-
ser d’ici peu Hugues Saury
dans l’hémicycle du con-
seil départemental où ils
siègent tous les deux. n

Alexis Marie
alexis.marie@centrefrance.com

SÉNATORIALES n Frédéric Néraud revient sur sa défaite

« Il faut se reprendre »

n EN BREF

À LA RÉGION n Quid
du droit de grève
Vendredi dernier, au con-
seil régional, un service
minimum a été mis en
place dans les restaura-
tions collectives des ly-
cées. En conséquence, le
groupe Écologie et Solida-
rité a dénoncé la restric-
tion du droit de grève. « Je
suis un peu étonnée. Cette
décision n’est pas une re-
mise en question du droit
de grève. Nous y sommes
pleinement attachés » ,
souligne Carole Canette
(PS), vice-présidente délé-
guée aux lycées. « C’est un
dispositif, qui permet aux
che f s d ’é tab l i s s ement
d’agir face à certaines si-
tuations. Je rappelle qu’on
a des internats, en zone
rurale. On ne va pas lais-
ser des gamins, sans man-
ger. C’est tout ! » n

SÉNATORIALES n
Rectificatif
Dans notre édition de lun-
di , nous évoquions les
conséquences de l’élection
de Christophe Chaillou
(PS) au Sénat, notamment
sa probable démission du
conseil départemental. « Il
devrait être remplacé par
son suppléant, Patrice Da-
vid », écrivions-nous. Or,
son suppléant depuis 2021
est Vincent Devailly, ad-
joint à La Chapelle-Saint-
Mesmin. Ce dernier nous
a confirmé, hier, qu’il sié-
gera bien à la place de
Christophe Chail lou au
conseil départemental. n


